
blicanos respecto a las elecciones parla-
mentarias?

—Se ha conversado, pero lo importante es
que los ciudadanos vean que uno pone pri-
mero el interés de Chile y después la carrera
personal. En mi caso en particular, además,
yo tengo la tranquilidad de contar con una
buena evaluación ciudadana, ser razonable-
mente conocido y sé que podría ganar. Por lo
tanto, no estoy con la angustia de que den un
cupo garantizado. El día en que yo tenía mo-
lotovs encima por la demolición de las casas
de narcos, al Gobierno encima, al fiscal Va-
lencia…Y mientras gente de tu sector te qui-
taba el piso, José Antonio, sin hacer ninguna
publicidad, me decía, ¿estás bien? ¿Necesi-
tas algo? Esas cosas son las que construyen
una relación. 

—¿Cómo ve hoy usted el factor Kaiser en
la carrera presidencial? 

—Si algo ha mostrado José Antonio, por
eso te hablaba del temple y el carácter, es que
cuando muchos decían ya no tiene ninguna
posibilidad, él mantuvo la tranquilidad. Y
hoy, que los números son favorables, sigue
estando con la misma tranquilidad. Una per-
sona valiente enfrenta con convicción los de-
safíos, pero una persona que no tiene la tem-
planza y la tranquilidad, cuando está arriba
se siente dueño del mundo y cuando está
abajo no es capaz de resistir nada. Y con esa

“En otras cosas, soy muy
conservador. Creo, francamente, en el
derecho a la vida”.

Rodolfo Carter cuenta, a modo
de ejemplo, que si tuviera que
confiarle a alguien su cuenta co-
rriente, sería a José Antonio
Kast; que confía tanto en él que
si tuviera que dejar en algún mo-
mento a sus hijos al cuidado de
alguien, probablemente sería a
José Antonio Kast y a su familia.
Ese es el nivel de integridad que
hoy el exalcalde de La Florida di-
ce ver en la carta presidencial
del Partido Republicano, y por
el que desde el lunes trabaja pa-
ra que se convierta en el próxi-
mo Presidente de la República.

“Me pareció importante esperar un tiem-
po, porque si después de la primaria migra-
ba a otro proyecto, me parecía un poco des-
cortés con quienes habían sido mi casa, con
Chile Vamos. Hoy estoy en un proyecto don-
de me siento respetado y querido y donde
hay un candidato presidencial que entiende
que este es un minuto definitivo para la his-
toria de Chile”, dice sobre su arribo al co-
mando de Kast.

En la última elección presidencial, Carter
lamentó que Kast no fuera elegido. Tras esa
derrota, como un gesto, el exalcalde compró
una torta de merengue lúcuma y se la envió a
su casa. 

Si hay algo que Carter valora del republica-
no, dice, es su templanza, necesaria hoy para
afrontar la crisis de seguridad que, según él,
debe ser la prioridad de un futuro gobierno, y
por lo tanto, de los candidatos. 

Dicha templanza también la cultiva el
exalcalde de La Florida, por estos días, con la
ayuda de un par de cigarrillos en momentos
de ansiedad. 

Responde las preguntas de esta entrevista
con un tono reflexivo, se demora, pero no ti-
tubea en separar aguas después de una re-
ciente ruptura con Chile Vamos tras la nega-
tiva a hacer primarias. Dice que José Antonio
Kast es hoy quien tiene el coraje para enfren-
tar al crimen organizado, porque Evelyn
Matthei “no ha mantenido una sola línea” en
dicho tema, dice. Por lo mismo, el lunes fue
presentado como asesor en seguridad y polí-
ticas sociales de Kast. Esto, luego de largas
conversaciones y de intentos de Evelyn Mat-
thei —dice— de mantenerlo cercano a Chile
Vamos. Pero dice que pese a los ofrecimien-
tos de una candidatura al Senado desde ese
bloque, optó por partir.

—¿Usted dice que la templanza que tiene
Kast para afrontar los temas de seguridad
no la tiene Evelyn Matthei?

—Yo creo que la tiene José Antonio Kast.
¿Por qué creo que la tiene José Antonio? Por-
que ha tenido siempre la misma línea.

—¿Y Evelyn Matthei, no?
—Cuando me tocó enfrentar el tema de las

casas narco, yo me acuerdo de que José An-
tonio me escribió: mucho ánimo porque lo
que estás haciendo es muy difícil. En cambio,
y lo conversamos en los contextos de la pri-
maria, ella consideraba que había que armar
una comisión de expertos. Ella siempre fue
contraria, por ejemplo, a la integración de las
Fuerzas Armadas en el combate al delito. Y
ahí tenemos diferencias muy legítimas. Lo
que yo he visto en José Antonio es un tipo con
mucho coraje, con mucho carácter y tranqui-

lidad para avanzar y que además, ha tenido
siempre una misma línea en este tema. Tam-
bién no me parece opinar respecto de la po-
sición que tenga Evelyn en este caso, pero
evidentemente en esto, en particular, pensa-
mos distinto.

—¿Cómo responde a que algunos digan
desde el mundo político que Carter “está pi-
cado” con Chile Vamos porque no aceptaron
una primaria? 

—Ustedes saben que me ofrecieron todo.
Se los han dicho, cupos en el Senado…

—¿Evelyn Matthei trató de convencerlo
de quedarse en Chile Vamos?

—Sí. Fue una conversación muy amable
de parte de ella. Y bastante generosa desde el
punto de vista de tratar de convencerme de
quedarme. Bueno, si yo estuviese por puro
cálculo, les habría aceptado. Les habría
aceptado, ¿o ustedes vieron en el anuncio de
los republicanos que me proclamaron como
candidato al Senado de la República? Yo no
funciono así. Le transmití que no quedan he-
ridas. Me propuso quedarme y ofrecerme al-
ternativas parlamentarias, pero les transmití
que más que el cargo es dónde puedo servir y
con qué equipo.

—¿Siente que no lo quieren en Chile Va-
mos?

—Me quedo más con el vaso medio lleno
que medio vacío. 

“NO ESTOY CON LA
ANGUSTIA DE QUE 
ME DEN UN CUPO”

—¿Y cuál fue el ofrecimiento de los repu-

misma lógica nosotros tenemos dos misio-
nes fundamentales, que son las más impor-
tantes de Chile. Uno, prepararnos para de-
rrotar al delito. Y la segunda es poner en mar-
cha la economía. En estos dos ejes, José An-
tonio no se pierde un minuto.

—¿Por qué no fue suficiente que le ofre-
cieran el Senado por Valparaíso para que-
darse en Chile Vamos? ¿En qué condiciones
se hubiese quedado?

—Porque la contribución no se hace a par-
tir de los cargos. Se hace a partir de las con-
vicciones y miradas en común. Y evidente-
mente, Chile Vamos fue mi casa durante mu-
chos años y no me corresponde hablar más
de lo que fue mi casa. Pero, al igual que en las
familias, en las mismas mesas no todos pen-
samos igual. Y en este caso, en este momen-
to, yo siento que me interpreta mucho más la
forma de mirar el mundo que tiene el Partido
Republicano.

—Hay una percepción de que usted per-
tenecía a una dere-
cha más liberal que
conservadora, ¿có-
mo se explica esta
transición a republi-
canos?

—Yo creo en la li-
bertad, pero tam-
bién en la responsa-
bilidad. Yo creo que
ser liberal no es fu-
mar marihuana. Ser
liberal es respetar las
formas de vida de to-
do el mundo. No me
ando poniendo el se-

llo de liberal. En otras cosas soy muy conser-
vador. Creo, francamente, en el derecho a la
vida.

—¿Usted es antiaborto, por ejemplo?
—Por supuesto, pero también soy capaz

de ponerme en el lugar de una persona que
sufre eso. Pero lo más importante, y esta es la
respuesta de fondo… Primero, nunca fuimos
tan distintos. Como en cualquier parte del
mundo, hay matices. Como en cualquier fa-
milia que se quiere. (…) Lo que nos convoca
hoy son las angustias de los chilenos y no va-
mos a caer en caricaturas, en la trampa de
sacar temas valóricos justo antes de las elec-
ciones para dividir. 

—Usted, en una oportunidad, habló de
que el tema de la seguridad es “una espe-
ranza para construir la vida como quieran
todos los tipos de familia”. Kast, en su mo-
mento, rechazó la entrega del libro “Nicolás
tiene dos papás” en los colegios. ¿Cuál es su
postura ante temas valóricos en los que tal
vez no han coincidido con el candidato?

—Habría que preguntarle hoy a él qué
piensa respecto de este tipo de temas. Yo creo
que todos hemos hecho un aprendizaje de
ciertas cosas. Los invito a que le pregunten.

—¿Usted cree que él cambió ciertos pos-
turas con respecto a temas valóricos?

—Quien tiene una inspiración cristiana
por sobre todo cree en la compasión y para
mí eso es lo fundamental. Hoy la prioridad
número 1 es devolver la tranquilidad al país y
hacer crecer al país. Y no voy a pisar el palito
de quienes quieran llevarnos a decir que
pensamos distinto. Primero, ni tan distinto.
No se vayan a sorprender. Incluso, si fuese
así, hay temas importantes, esenciales que
nos convocan y es lo que los chilenos espe-
ran. Por eso José Antonio Kast sube en las
encuestas.

“TENEMOS QUE
ACOSTUMBRARNOS A
CONSTRUIR CON 
NUESTRAS DIFERENCIAS”

—¿Cree que Kaiser va a terminar baján-
dose de la presidencial?

—Si hay algo fundamental que José Anto-
nio ha instalado en esta campaña es el pleno
respeto por los otros candidatos, pues nues-
tro único adversario es el de izquierda. Es a
ellos a los que tenemos que derrotar. 

—¿Se imagina a la derecha en una gran
coalición después, independiente de quien
gane?

—Es un deber patriótico ponernos de
acuerdo para gobernar. Nos vamos a necesi-
tar. Por tanto, acá no nos perdamos ni un so-
lo segundo. Entonces, no solamente para el
que no gane la elección, también para el que
gane, tiene que tener la generosidad de ser
partícipe del resto. Tenemos que acostum-
brarnos a construir con nuestras diferencias,
sin duda.

—Usted dijo que Chile Vamos pagará
costos por no haber hecho primarias, ¿qué
costos son esos?

—Sigo pensando que hubiese sido mucho
más beneficioso para Chile Vamos hacer pri-
marias, porque da más visibilidad.

—¿Va a militar en el Partido Republica-
no?

—Por ahora no, porque yo me hago cargo
de mi biografía. Siempre he sido de mecha
corta. Más que díscolo, lobo solitario. Tengo
claro que(…) si dentro del proyecto yo encajo
en un modelo parlamentario, bienvenido
sea. Por eso mismo, quiero ser respetuoso
con las dinámicas internas. 

—Una dinámica interna que es estricta. Y
usted lleva 10 años como independiente…

—No tengo problemas con eso. Pero me
hago cargo de que soy mecha corta, muy pa-
sional y eso te hace cometer errores. Ese es
un aprendizaje que yo he hecho. n

El exalcalde de La Florida y hoy colaborador en temas de seguridad del
comando de José Antonio Kast asegura que el republicano tiene los atributos
de la templanza y el coraje que no ve en otros candidatos. En temas valóricos,
afirma, no son tan distintos. Asume que aunque pudieran existir diferencias
en ese aspecto, hoy no son prioridad. | MARTA ARRIAGADA 

Carter dice que
aún no firmará

como militante del
Partido Republicano.

H
É

C
T

O
R

 F
LO

R
E

S
 S

.

“ME INTERPRETA
MUCHO MÁS la
forma de mirar el
mundo que tiene el
Partido Republicano”

RODOLFO CARTER EXPLICA SU LLEGADA 
AL COMANDO DE JOSÉ ANTONIO KAST: 

El lunes pasado
oficializó su entrada al
comando republicano.
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